
НЕ ШКОЛА, А БОЛЬШАЯ ДОРОГА
Обучать школьников правилам дорожного движения на площадках с нанесенными

разметками, моделирующими условия дорожного движения, начнут уже с буду-
щего года на юго-востоке Москвы. Соответствующее распоряжение подписал пре-

фект ЮВАО Владимир Зотов.
Как сообщил префект, будет построено 12 подобных площадок, по одной в каждом

районе округа, а в школьные образовательные программы включат теоретические и
практические занятия, направленные на обучение правилам дорожного движения. Уро-
ки проведут сотрудники ГИБДД ЮВАО и РОСТО (бывшее ДОСААФ).

Площадки предусмотрено оборудовать несколькими перекрестками, расположить на
них не менее трех пешеходных переходов, круг разворота, два светофора и полтора де-
сятка дорожных знаков. Площадки будут демонстрировать несколько режимов движе-
ния автотранспорта, отличающихся по интенсивности.

Планируется, что к началу следующего 2007/2008 учебного года все площадки примут
первых учеников.

Алексей КОЗЛОВСКИЙ
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6 Люди и власть:
ТРИБУНА

«Электронный округ»
- так называется
проект, направлен-

ный на использование совре-
менных информационных
технологий, который  реали-
зуется в нашем округе. Его
задача - дать возможность
жителям получать необходи-
мые официальные докумен-
ты и информацию, не выходя
из дома.

Начинали с единого ин-
формационно-расчетного

центра, где был заложен принцип, названный впоследствии
«одним окном». В нем мы объединили бухгалтерию, пас-
портный стол и отдел субсидий. Часть вопросов - например,
перерасчет начислений и субсидий - стали решать автома-
тически, без обращения граждан. Сегодня наш ЕИРЦ выда-
ет более шестидесяти различных документов, такого не де-
лает больше ни один центр столицы. Конечно, пришлось пе-
ресмотреть систему взаимоотношений между окружными
органами власти и учреждениями, куда наиболее часто об-
ращаются зеленоградцы за документами, справками, согла-
сованиями. Были утверждены регламенты, которые позво-
лили получать промежуточные документы без участия зая-
вителя, использовать документы в электронном виде. Ре-
зультат? Приведу лишь один пример: количество согласова-
ний на установку металлического тента сократилось вдвое.

Мы создали в префектуре отдел службы «одного окна»
и информатизации. Среди его задач - обеспечить межве-
домственное электронное взаимодействие. В конечном
счете речь идет об использовании информационных сис-
тем для управления территорией и, как следствие, повы-
шении комфортности проживания зеленоградцев. Эту
инициативу поддержал и мэр Москвы.

Наша информационная структура «Городская сеть» по-
крывает всю территорию округа и дает возможность неог-
раниченного доступа не только к порталу префектуры и
сайтам управ, но и другим источникам информации. На
основе телекоммуникационных сетей развивается автома-
тизированная система диспетчерского контроля и управ-
ления. В округе установлено около 250 тысяч приборов
учета, и без использования современных технологий мы
просто не смогли бы вести расчеты. Тем не менее наш
ЕИРЦ делает это уже три года.

В прошлом году взялись за проект «Электронная поли-
клиника». Информационные системы, которые появятся у
врачей-терапевтов, сотрудников лабораторий, регистрату-
ры, помогут быстрее и эффективнее получать информа-
цию и принимать решения.

В Зеленограде немало супермаркетов, но много ли от
этого пользы, если на покупку хлеба и молока приходится
тратить часы... И мы оснастили округ сетью инновацион-
ных магазинов «Утконос». Интеллектуальная система сов-
ременного «стола заказов» позволяет ему работать без
склада, а технология такова, что практически нет ограни-
чений ни по ассортименту товаров, ни по доступности рас-
положения.

Особое внимание уделяем возможностям интернета.
Широкополосная сеть охватывает примерно каждую пятую
квартиру округа, и в этом смысле Зеленоград не уступает
зарубежным лидерам. Многие жители ежедневно с помо-
щью компьютера узнают нужный телефон, часы приема,
задают вопрос префекту, получают копию распоряжения,
архивную справку. Это не только удобно, но и обеспечива-
ет прозрачность работы окружной исполнительной власти.

Чтобы придать электронным документам юридическую
силу, сотни зеленоградских специалистов уже стали обла-
дателями так называемого электронного ключа, который
позволит им, не выходя из дома, оформить, например, ли-
цензию, приватизацию или землеотвод. В мае у нас от-
крылся филиал удостоверяющего центра, где можно полу-
чить этот ключ.

Что в перспективе? Опыт показывает, что пора уже пе-
реходить от многочисленных «окон» действительно к «од-
ному окну», создавая территориальные центры по обслу-
живанию граждан и организаций. Это не только облегчит
доступ жителей к информации и сократит административ-
ные издержки, но и сделает общение с властью более
удобным. Уже в ближайшее время мы планируем органи-
зовать первый такой центр на базе ЕИРЦ, где есть для это-
го все необходимое.

Несмотря на благородные цели проекта «Электронный
округ», приходится решать не только технические, но и ор-
ганизационные проблемы, преодолевать межведомствен-
ные барьеры. Сегодня в различных отраслевых системах
накоплено много полезной информации, но эти базы дан-
ных зачастую рассчитаны не на потребности округа, а на
подготовку собственной отчетности. Отсюда - дублирова-
ние информации, распыление средств. Нужна правовая
база для этого нового дела. Наконец, нужен оператор, ко-
торый сможет управляться с информационной системой
округа, потому что эти функции исполнительной власти
несвойственны. Будет ли это государственное предпри-
ятие, или оператора будут выбирать по конкурсу с опреде-
ленной периодичностью - предстоит решить.

Мы ожидаем, что проект «Электронный округ» помо-
жет нам выстроить оптимальную систему взаимоотноше-
ний с организациями, от которых зависит, как будут чувст-
вовать себя зеленоградцы в своем городе.

Анатолий СМИРНОВ,
префект Зеленограда

КРУГ ЗАБОТ
«ЭЛЕКТРОННОГО
ОКРУГА»

ИСПОЛЬЗОВАНИЕ СОВРЕМЕННЫХ
ИНФОРМАЦИОННЫХ ТЕХНОЛОГИЙ 
ПОТРЕБОВАЛО ПЕРЕСМОТРЕТЬ ВСЮ СИСТЕМУ
ОТНОШЕНИЙ ВЛАСТИ И НАСЕЛЕНИЯ

Соколиная Гора - район в Восточном округе, что
называется, знаковый. Исторический район,
получивший свое название от соколиных

охотничьих забав еще государя Алексея Михайлови-
ча Тишайшего. И как бы ни изощрялись остросло-
вы-завистники, называя Соколиную Гору то «Соко-
линой дырой», то еще как-нибудь, факт остается
фактом: жить здесь всегда считалось солидно и
престижно.

Содержание в надлежащем порядке жилищного
фонда - одно из основных условий того, чтобы
привлекательность района не тускнела, ведь од-
ной древностью да славной историей сыт не бу-
дешь.

Если светская модница открывает косметичку сто
раз на дню, то жилому дому такая роскошь недос-
тупна. Прихорашиваться дому положено всего лишь
раз в пять лет - именно таков регламент косметиче-
ского ремонта подъездов.

На Соколиной Горе ежегодно наводят марафет
примерно шестьдесят подъездов. Что же представ-
ляет собой косметический ремонт?

- Работы выполняют подрядные организации, с
которыми мы заключаем договор, - рассказывает
главный инженер ДЕЗа «Соколиная Гора» Лидия
Фаворская. - Сюда входят побелка потолков, покра-
ска стен, подгонка рам и входных дверей, замена
оконной фурнитуры, мелкий ремонт полов. При не-
обходимости меняем и пришедшие в негодность
почтовые ящики.

Ох уж эти почтовые ящики! Бич и боль наших
подъездов! Сожженные, покореженные, скручен-
ные в немыслимые спирали тупой силой доморо-
щенных питекантропов... Естественно, что собирать
пять лет с пола письма и платежные квитанции не
каждый согласится, и приходится прибегать к из-
вечному принципу: спасение утопающих - дело рук
самих утопающих.

- По смете косметический ремонт среднего
подъезда обходится в шесть тысяч сто рублей, -
продолжает Лидия Ивановна, - но, повторюсь,
цифра эта весьма условная. Многое зависит от
этажности здания, от степени запущенности подъ-
езда, от той же пожарной комплектации, напри-
мер. Ведь при проведении косметического ремон-
та мы обязаны доукомплектовать и привести в ра-
бочее состояние все пожарные краны, а это под-
час тоже влетает в копеечку...

Это уж точно. Ведь, наверное, и не сосчитать,
сколько пожарных рукавов из подъездных пожар-
ных кранов несут нелегкую службу поливочных
шлангов на личных дачах и фазендах! Интересно,
а можно ли вообще хоть как-то бороться с извеч-
ной психологией «все вокруг колхозное - все вок-
руг мое»?

Наверное, да. Например, на Соколинке космети-
ческий ремонт подъездов стараются совмещать с
благоустройством и реконструкцией дворов. А что?
Шагнешь в подъезд с чистенького, цветущего, радо-
стного дворика, и уже вроде не так охота что-то ка-
рябать гвоздем на стене возле лифта...

КОСМЕТИЧКА ДЛЯ ПОДЪЕЗДА
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Вначале была идея.
И идея эта пришла главе управы района Росто-

кино Петру Поволоцкому. В самом деле, ведь
весь мир уставлен памятниками императорам,
курфюрстам, великим композиторам, художни-
кам, поэтам, и это действительно здорово. Кому
только памятников нет, даже кошкам и собакам,
не говоря уж о шансонно-виртуальном Чижике-
Пыжике. Новые времена рождают новых героев.
Появились памятники Уральскому пельменю, Лу-
ховицкому огурцу и даже Тамбовскому волку.

- А у нас в Ростокине - быть памятнику просто-
му московскому дворнику! - порешил ростокин-
ский глава.

Петр Михайлович - человек деятельный и при-
вык к тому, чтобы между задумкой и исполнени-
ем пуля не успевала просвистеть. Быстро на-
шлись и исполнители-единомышленники, азарт-
но подхватившие идею, - московские скульпторы
Андрей Асирянц и Владимир Лепешов. Очень
удачный получился тандем: один - реалист-сури-
ковец, другой - строгановец, выпускники двух ве-
дущих отечественных художественных школ, они
очень интересно и органично дополняют друг
друга. Свидетельством тому - необычная и ори-
гинальная скульптура, появившаяся 2 сентября в
Ростокине, на пересечении улиц Бажова и Мала-
хитовой, неподалеку от знаменитого Ростокин-
ского акведука.

Московский дворник - образ собирательный, а
собирательному образу, как известно, положено
иметь реальный прототип.

- Есть такой и у нашего творения, - рассказыва-
ет один из авторов, В. Лепешов. - Зовут его Вик-
тор, и работает он дворником во дворе, где нахо-

дится наша мастерская. Интереснейший человек.
Знаете, такой одинокий философ, из тех, кого на-
зывают не от мира сего. Человек редкой порядоч-
ности, обязательности и скромности, двор всегда
выметен и вычищен, сияет, как боевой корабль.
Мало того, наш Виктор всегда находится в процес-
се поиска и созидания: там газон поправит, здесь
какой-нибудь бордюрчик новый отладит...

Идея ваять дворника из вторчерметовского
металла пришла не сразу. Можно было не мудр-
ствуя лукаво обратиться к традиционным кано-
нам. Но ведь если не мудрствовать, то, наверное,
и не получится того, что получилось. Да и мате-
риал исполнения далеко не последняя вещь в
формировании образа.

В итоге наиболее созвучным образу материа-
лом было признано железо. Натруженное, уста-
лое, неброско-повседневное и зачастую такое не-
заменимое в жизни. Ведь, согласитесь, дворник,
изваянный из, скажем, яшмы и малахита, - это
фальшивое пижонство!.. Дворник - человек дей-
ствительно железный.

За материалом скульпторы отправились на го-
родские свалки. Постепенно мастерская заполня-
лась отслужившим свое металлом. Незамени-
мым оказался особый пресс, мнущий толстое
железо. С его помощью изготовили рукава, брю-
чины, пустили по одежде реальные складки. А
вот дворницкий фартук сварен из прямого желе-
за. Занятно вышло с головным убором. Высмот-
рели где-то нестандартный газовый баллон, что-
то прикинули, резанули автогеном - и получилась
залихватская бейсболка. Лицо собрано из мел-
ких деталей - гаек, шайб и болтов. Ну а в руках у
дворника, конечно же, то, что и должно быть, -
извечная всепогодная метла!

Фоном для памятника служит вырезанный ав-
тогеном из толстого железа стилизованный
фрагмент Кремлевской стены.

- Во-первых, это очень емко и просто подчер-
кивает именно «московскость» нашей компози-
ции, а во-вторых, ведь и Красную площадь так
же, как и площадь на дальней окраине Петропав-
ловска-Камчатского, тоже кто-то метет, - резон-
но считает В. Лепешов.

В день открытия у новой достопримечательно-
сти Ростокина было весело и оживленно. Радост-
ное удивление всегда сопутствует тому, что сде-
лано неожиданно, нестандартно, с выдумкой и
фантазией. И взрослых в такие минуты порой не
отличить от детей.

А через несколько дней, когда первоначальный
ажиотаж у памятника поутих, оценить творение
скульпторов приезжал сам прототип. Инкогнито.
Говорят, понравилось...

Александр ЧУДАКОВ

Всамом скором будущем Ленинский проспект активно зазеле-
неет: ГУП «Мосзеленхоз» взялся за восстановление нормаль-
ной экологии на этой оживленной магистрали.

ВЕСЬ ПОКРЫТЫЙ
ЗЕЛЕНЬЮ...

Большая часть деревьев на Ленинском была посажена в то же
время, когда строился сам проспект, более 50 лет назад. Их со-
стояние ныне далеко от идеального: мало того, что возраст не
детский, так еще выхлопные газы тысяч машин, ежедневно про-
носящихся мимо, да насекомые-вредители... В общем, деревья
чахнут, а значит, и дышать жителям Ленинского приходится все
более грязным воздухом, ведь помочь его очищению слабое
больное дерево не в состоянии. 

Институт по проектированию жилых и общественных зданий, бла-
гоустройства и городского дизайна «Моспроект-3» разработал план
озеленения Ленинского проспекта на трехкилометровом участке от
площади Гагарина до пересечения с Ломоносовским проспектом.
Скоро здесь посадят новые деревья и кустарники, разобьют цветни-
ки, проложат пешеходные дорожки, мощенные бетонной плиткой, а
также устроят зоны отдыха - небольшие площадки со скамейками. 

Вот что рассказал «МС» главный инженер отдела капитального
строительства ГУП «Мосзеленхоз» Александр Клыков:

- К озеленению Ленинского проспекта мы планируем приступить
в 2007 году. Сейчас проект находится на рассмотрении в «Мосгос-
экспертизе». Как только эта организация даст положительное за-
ключение, мы начнем подготовку конкурса по выбору подрядной
организации, которой и доверим эту работу. 

Решая, что же именно посадить, мы опирались на заключение
Московского государственного университета леса. Предпочтение
отдадим морозо- и одновременно засухоустойчивым породам: липе
европейской, вязу гибридному, ясеню, дубу красному. Из кустарни-
ков высадим, например, дерн сибирский  и сирень венгерскую. 

Всего планируется посадить 502 дерева, около 12 тысяч кустар-
ников, засеять 74 106 квадратных метров газона. Его непременно
обнесут заграждениями - на Ленинском много магазинов и развле-
кательных центров, посетители которых зачастую паркуют машины
прямо на траве. 

- А что будет с уже имеющимися насаждениями на Ленинском?
- Служба защиты растений ГУП «Мосзеленхоз», - ответил

А. Клыков, - провела обследование, в результате которого было ре-
шено 106 деревьев вырубить - помочь им уже невозможно. Но
большинство деревьев будет сохранено.

Лидия ГРОМЕКА

Вочередной раз в префектуре Запад-
ного административного округа об-
суждался вопрос по созданию ста

зимних дворовых площадок. Отчитывался
перед собравшимися начальник Управле-
ния физкультуры и спорта ЗАО Александр
Еремин. В общем, положение в округе не-
плохое, обеспеченность дворовыми
спортплощадками на уровне 75 процен-
тов от необходимого количества. В целом
по городу этот показатель не превышает
46 процентов. Однако, чтобы выполнить
поставленную префектом задачу - залить
зимой сто катков, - нужно обустроить как
можно больше хоккейных площадок. Так
считает Александр Еремин.

Существуют типовые проекты, подхо-
дящие для площадок разных размеров.
Например, обычная хоккейная коробка 30
на 60 метров, канадская - 27 на 53 метра
и детская - 20 на 40 метров. То есть мож-
но подойти к решению проблемы гибко, в
зависимости от размера территории.

Управами уже определены адреса, где
будут размещены катки, оформляется
проектно-сметная документация, и в сен-

тябре - декабре работы развернутся пол-
ным ходом. Где-то старые хоккейные по-
ля обновят, а где-то выстроят новые.
Кстати, три района - Дорогомилово, Кры-
латское, Можайский - уже внесли лепту в
строительство, порадовав москвичей воз-
ведением новых площадок для занятий
различными видами спорта. 

Но пока еще осень, и, следовательно,
не стоит забывать о любителях гимнасти-
ки, волейбола, городков. Для них архите-
кторы тоже придумали проекты - для ми-
ни-футбола спортплощадка размером 20
на 40 метров и с сеткой-ограждением, а
также универсальные - 18 на 36 метров
для баскетбола, волейбола и тенниса. Их
создание уже запланировано програм-
мой «Мой двор, мой подъезд». И соот-
ветственно спрос будет с коммунальщи-
ков, ДЕЗов, управ.

Спортплощадки - проблема внесезон-
ная, потому что людям нужно отдыхать
круглый год. Решать эту проблему надо
без авралов - к такому выводу пришли
окружные власти.

Николай ПЕРМЯКОВ

ЖЕЛЕЗНЫЙ ЧЕЛОВЕК
ИЗ РОСТОКИНА
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ПУСТЬ ЗАЛИВАЮТ СТО КАТКОВ


